

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP
TINGGINYA ANGKA CERAI GUGAT DI WILAYAH
PENGADILAN AGAMA TUBAN TAHUN 2017-2019**



SKRIPSI

Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)

Oleh :

ILAA MARDHATILLA
NIM 1620110069

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,

Telp (0291) 432677

Email: syariahiainkudus@gmail.com Website:

www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama	: Ilaa Mardhatilla
NIM	: 1620110069
Fakultas	: Syariah
Program Studi	: Hukum Keluarga Islam (HKI)
Judul	: Faktor-faktor yang mempengaruhi Tingginya Angka Cerai Gugat: Studi Perkara di Pengadilan Agama Tuban Tahun 2017-2019.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **5 Desember 2019** sampai dengan **17 Juni 2020** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 17 Juni 2020

Pembimbing,

Suhadi, M.S.I

NIP. 197405182 00712 1 002



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp
(0291)432677 Email:syariahiainkudus@gmail.com
Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari:

Nama/NIM : ILAA MARDHATILLA
Fakultas/Prodi : Syariah/Hukum Keluarga Islam (HKI)
Judul : **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap
Tingginya Angka Cerai Gugat di
Wilayah Hukum Pengadilan Agama Tuban
Tahun 2017-2019”**

Telah diujikan pada **27 Agustus 2020** dan dinyatakan lulus dalam Ujian
Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Any Ismayawati, SH., M.Hum.</u> NIP. 19650511 200003 2 001 Ketua /Penguji I	23 / 09 / 2020	
<u>Mufatihatus Taubah, S.Ag., M.Pd.I</u> NIP. 19790812 200604 2 002 Penguji II	23 / 09 / 2020	
<u>Moh. Abdul Latif, M.Kn.</u> NIP. 19921220 100409 2 018 Sekretaris/Penguji III	23 / 09 / 2020	
<u>Suhadi, M.S.I</u> NIP. 197405182 00712 1 002 Dosen Pembimbing	23 / 09 / 2020	
<u>Dr. Any Ismayawati, SH.M.Hum.</u> NIP. 19650511 200003 2 001 Dekan Syariah	23 / 09 / 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ilaa Mardhatilla** NIM **1620110069** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 21 Juni 2020

Penulis



Ilaa

Ilaa Mardhatilla
NIM : 1620110069

MOTTO

“Barang siapa yang menikah karena ingin menumpang kemuliaan dari pasangannya, bersiaplah untuk mereguk pahitnya piala kehinaan.

Barang siapa yang menikah karena harta, bersiaplah meraih kemiskinan.

Barang siapa yang menikah karena baiknya agama seseorang, niscaya Allah akan kumpulkan baginya kemuliaan, harta, dan agama.”

(Sufyan bin Uyainah)



PERSEMBAHAN

Karya sederhana ini saya persembahkan untuk:

Almameter tercinta Fakultas Syari'ah IAIN

Kudus,

Ayah, ibuk dan seluruh keluargaku yang telah memberikan kasih sayang kepadaku hingga detik ini, selalu memberiku semangat dan dukungan, serta tak pernah lelah untuk terus mendoakanku, dan yang terakhir untuk sobat pembaca sekalian.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ	A/a
ث	S /s	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بي	Bī
ذ	Z /z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā 'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أ بّ	Abb	فَلَکِیّ	Falakiy
س	S/s	ک	K/k	ر بّ	Rabb	عَالِمِیّ	ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	اَلْفُرُوعُ	al-furū'	اَلْقَمَرُ	al-qamar	عَرِیّ	gairī
قَرَاءَ	qara'a	اَلْقَضَاءُ	al-qaḍā'	اَلشَّمْسُ	al-syams	شِیْءٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّینِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّینِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu Alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Puji syukur kehadiran Allah swt. atas segala nikmat serta karuniaNya, sehingga dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Sholawat serta salam turunkan kepada baginda Nabi Muhammad saw. sebagai suri tauladan bagi seluruh umatnya dalam kehidupan.

Skripsi dengan judul: “Faktor-faktor yang Mempengaruhi Tingginya Angka Cerai Gugat: Studi Perkara di Pengadilan Agama Tuban Tahun 2017-2019” ini dimaksudkan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Program Studi Hukum Keluarga Islam (HKI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Segala upaya dan kerja keras dilakukan untuk menyelesaikan skripsi ini, namun ada pepatah bijak yang mengatakan “Tak ada gading yang tak retak, tak ada manusia yang sempurna” yang maha sempurna hanyalah milik Allah swt. Oleh karena itu dengan penuh kerendahan hati, penulis mengharapkan saran dan kritik yang sifatnya membangun bagi penulis agar selanjutnya penulis dapat lebih baik lagi menyajikan suatu pembahasan.

Penyelesaian skripsi ini tentunya tidak lepas dari dukungan berbagai pihak, maka sudah sepatutnya menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan kepada berbagai pihak yang turut memberikan partisipasi, baik secara langsung maupun tidak langsung, moral maupun material. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan sebesar-besarnya, terutama kepada:

1. Kedua orangtuaku yang saya hormati dan cintai, Bapak Imam Puri yang tidak pernah lelah berjuang siang malam mencari nafkah untuk bisa mencukupi kebutuhanku, dan Ibu tersayang Siti Badriyah, yang telah melimpahkan seluruh kasih sayang serta cinta tulusnya kepadaku. Harapan serta doa-doa beliaulah yang mengantarkan penulis hingga sampai pada titik ini, tanpa beliau penulis tidak akan mampu melewati masa-

masa sulit selama menjalani pendidikan di bangku perkuliahan. Kemudian untuk saudaraku terkasih Galuh Faidatur R, nenekku mbah Mah serta keluarga besarku, terima kasih penulis haturkan karena telah mencintai, menyayangi, memberiku semangat dan dukungan baik secara materil maupun spiritual sampai terselesaikannya skripsi ini dengan baik.

2. Ibu Dr. Any Ismayawati, S.H.,M.Hum. selaku dekan Fakultas Syari'ah.
3. Bapak H.Fuad Riyadi, Lc. M.Ag Kepala jurusan Hukum Keluarga Islam (HKI).
4. Bapak Suhadi, M.S.I selaku pembimbing skripsi penulis yang dengan kesabarannya membimbing penulis dan meluangkan waktu sibuknya untuk penulis hingga penulisan akhir skripsi ini.
5. Ibu Dra. Hj. Nur Indah H. Nor, S.H selaku Ketua Pengadilan Agama Tuban Kelas I A yang telah berkenan memberikan izin kepada penulis untuk melakukan penelitian (*research*) di Pengadilan Agama Tuban, Hakim Pengadilan Agama Tuban Dra. Ummu Laila., M.H.I. yang mana dari beliau penulis melakukan wawancara yang menyangkut skripsi penulis. Bapak Ahmad Qomarul Huda, S.H selaku Panitera Muda Hukum (Panmud) di Pengadilan Agama Tuban yang telah membantu saya mengumpulkan dan memberi dokumen-dokumen yang berkaitan dengan dengan skripsi. Serta seluruh staf dan karyawan yang telah banyak membantu penulis selama melakukan penelitian di Pengadilan Agama Tuban.
6. Bapak Rifki selaku Kepala Kantor Urusan Agama (KUA) kecamatan Tuban, serta Bapak Imam Nawawi selaku tokoh masyarakat sekaligus tokoh agama desa Siding, yang telah berkenanan untuk menjadi narasumber dalam riset penulis.
7. Pimpinan Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus beserta karyawannya yang telah memberikan fasilitas serta kemudahan untuk mengadakan studi kepustakaan, *Jazakumullah Khairan Katsiran.*

8. Seluruh dosen Fakultas Syari'ah, khususnya di program studi Hukum Keluarga Islam (HKI), *Jazakumullah Khairan Katsiran* atas bimbingan serta ilmu yang diberikan selama penulis menimba ilmu di Fakultas Syari'ah ini.
9. Keluarga besar Pondok Pesantren An-Nur Al-Islamy dibawah asuhan Ibuk Nyai Hj. Basyiroh dan teman-teman pondok khususnya Naila Intania, dek Fika, dek Vicky, Mbak Fitri.
10. Abangku Ahmad Rifa'i S.Pi yang selalu memberikan motivasi kepada penulis dan setia mendengarkan keluh kesah serta curhatan penulis selama menyelesaikan skripsi ini.
11. Sahabat-sahabatku tercinta Nuristiana, kak Afida, Wardah, Lya zheyeng, Nurul Fadhilah lophe, ukhti Lia, ebeb Windut (Winda), Khotijah, Gilang Lang, om Bayu dan sobat kecilku hingga sekarang Nur Iffa Rhoyyani. Juga untuk teman-teman satu bimbingan Annisa, Risty, om Deddy, cak Ulil, serta tak lupa juga teman-teman HKI B angkatan tahun 2016 yang tidak bisa disebut satu persatu. *Jazakumullah Khairan Katsiran*, penulis menyayangi kalian semua. Semoga segala bantuan serta kebaikan kalian yang telah diberikan akan dibalas Allah swt. dengan pahala yang berlipat ganda. Aamiin.

Akhirnya hanya kepada Allah swt. semuanya penulis pasrahkan, "*Wa tawakkal 'alal-'azizir rahim*". Semoga skripsi ini dapat bermanfaat, terutama bagi penulis, maupun bagi pembaca pada umumnya. Aamiin.

BillahiTaufikWalhidayah

Wassalamu Alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 21 Juni 2020

Penulis

Ilaa Mardhatilla

NIM 1620110069